

Les inspecteurs d'écoles se sont réunis en congrès à Québec au mois d'août dernier. Ils ont procédé à l'élection de leurs officiers qui sont les suivants:

Président, G. S. Viens; vice-présidents, L. Bergeron, R. J. Hewton; Directeurs, P. J. Ruel, J. B. Demers; secrétaire, G. E. Marquis.

Grâce à la loi fédérale adoptée l'année dernière, il y a eu une diminution de trente millions dans la consommation des cigarettes au Canada depuis douze mois. C'est énorme. Nous demandons de nouveau au personnel enseignant de rappeler aux enfants l'existence de cette loi (1) et de leur apprendre les dangers de l'usage du tabac chez les enfants.

Le gouvernement provincial vient de nommer une Commission qui a reçu la mission d'étudier les projets relatifs aux commissions scolaires de Montréal. Cette commission est composée des personnes suivantes:

M. l'abbé Perrier, le sénateur Dandurand et le Dr. J. C. Kennedy.

M. le chevalier Jos. Dumont a remplacé le regretté M. Jos. Boivin au poste important de Sous-Secrétaire de la Province. Nos félicitations au nouveau titulaire.

Un congrès d'Education organisé par les Canadiens français d'Ontario, sera tenu à Ottawa au cours du présent mois. Nous souhaitons plein succès à ce congrès opportun.

En juin dernier, l'Ecole ménagère de Saint-Pascal a été affiliée à l'Université Laval. C'est un heureux événement dont se réjouissent les amis de la véritable éducation pratique.

M. l'abbé A. Gosselin, professeur au Séminaire de Québec depuis plusieurs années, a été élu supérieur de cette institution et recteur de l'Université Laval, en remplacement de Mgr Laflamme, démissionnaire pour cause de maladie. Le nouveau Recteur a publié naguère des études remarquables sur l'enseignement primaire au Canada avant 1759.

Nos félicitations à M. l'abbé Gosselin et nos meilleurs souhaits de rétablissement à Mgr Laflamme.

Les cours de l'Ecole normale de Hull commenceront le 6 du présent mois.

Un nouvel inspecteur d'écoles

L'immense district d'inspection de M. Savard a été divisé, et la région du Lac Saint-Jean a été confiée à M. Edouard Boily, ancien élève de l'Ecole normale Laval, directeur de l'Ecole de Sainte-Famille, I. O., puis instituteur à Québec pendant plusieurs années et directeur du *Lac Saint-Jean* depuis deux ou trois ans. M. Boily a toujours été un fervent de l'enseignement agricole: il fonda naguère la Société d'Horticulture de l'Isle d'Orléans. M. Boily a aussi rempli avec succès les charges de Secrétaire du conseil du comté de Montmorency et de la Société d'Agriculture de Saint-Famille.

Nos félicitations au nouveau titulaire.

Remis

Faute d'espace, nous sommes obligé de remettre à plus tard la publication de plusieurs articles, notes et documents intéressants. Dans la prochaine livraison, nous commencerons à publier la belle et utile conférence donnée par le R. P. A. N. Th. Valiquet, O. M. I., aux institutrices de la région de Québec, en juillet dernier. Ce travail intitulé, *Les Tempéraments*, rendra de précieux services aux institutrices qui le liront attentivement.

La Bibliographie est également remise.

Aux prières

Feu S. G. Mgr Duhamel, archevêque d'Ottawa, décédé en mai dernier à l'âge de 68 ans. Mgr Duhamel est mort au cours de sa visite pastorale. Il fut un administrateur et un organisateur remarquable.

(1) Voir *L'Enseignement Primaire* de septembre 1908, page 64.